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MUNICIPALIDAD DE LOS MUERMOS 

Secretaría Municipal 

CONCEJO 

ACTA SESIÓN ORDINARIA NRO. 39 

 

En Los Muermos a 23 de Enero 2014, siendo las 15:00 horas, en la sala de 

reuniones, se efectuó la Sesión Ordinaria Nro. 39, del Concejo Municipal de los 

Muermos presidida por el Sr. EMILIO GONZÁLEZ BURGOS, actuando como 

Secretario y Ministro de Fe, la señorita TATIANA MOYA LEIVA (Secretario 

Municipal). 

 

Asistieron los siguientes señores Concejales: 

1.-    SR. SERGIO HEAGER YUNGE 

2.-    SR. ANTONIO GALLARDO CAILEO 

3.-    SR. ERNESTO REINBACH   

4.-    SR. ALBERTO DÍAZ JARA 

5.-    SR. LUIS BLANCO AREVALO 

6.-    SR. ERNESTO BARRÍA CUBATE  

 

Se encontraba presente los siguientes funcionarios: 

Sra. Verónica Olavarría,  jefe finanzas DAEM 

Sergio Altamirano. funcionario finanza DAEM 

 

 

CONTENIDO TABLA: 

1. APROBACIÓN DEL ACTA 37 Y 38 

2.  LECTURA DE CORRESPONDENCIA  

2.1 ORDINARIO  Nº 27 DE DAEM. 

2.2 ORDINARIO Nº 28 DE DAEM. 

2.3 MEMORANDUM Nº 17 DE LA DIRECCION DE OBRA. 

2.4 MEMORANDUM Nº 02 DE ADMINISTRACION Y FINANZAS. 

2.5 MEMORANDUM Nº 03 DE ADMINISTRACION Y FINANZAS. 

2.6 MEMORANDUM Nº 08 DE ADMINISTRACION Y FINANZAS. 

2.7 SOLICITUD DE TRASLADO DE PATENTE DEL SR. MAURICIO     

BARRERA ANAVALON. 

2.8 MEMORANDUM Nº 38 DE LA DIRECCION DE OBRA 

3. VARIOS. 
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I.-  LECTURA DEL ACTA ANTERIOR. 

CONCEJAL BLANCO señala que en sesión anterior se le solicito a la directora del 

DESAM incluir los nombres de los funcionarios en la dotación de salud. 

CONCEJAL REINBACH consulta en qué consiste el punto en que dice que los 

concejales que trabajan de forma dependiente, se le amplia las horas de permiso 

para realizar funciones de concejales CONCEJAL BLANCO señala que se le 

permitirá dar más permiso a los concejales para poder asistir a capacitaciones o 

congresos y poder cumplir con sus funciones de concejales. CONCEJAL DÍAZ 

señala que esta Ley viene a beneficiar a los Alcaldes más que a los Concejales; ya 

que amplía el número de  contratas en los municipios y los funcionarios a 

honorarios podrían pasar a contrata SECRETARIO MUNICIPAL le señala al 

Concejal Díaz que la ley está muy mal formulada,  y que amplía la contrata, pero se 

puede mantener la misma cantidad de personal a honorarios. 

CONCEJAL GALLARDO señala que él menciono que la empresa SERON cobra 

$700.- para las personas que trabajan a diario en Puerto Montt. Además señala que 

la comisión de fiestas costumbrista acordó dar a junta de vecinos Nº16 Los Piques 

un monto total de $ 1.000.000.- y que el comentario no aparece en acta.  

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 1 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD CON OBSERVACIONES, ACTAS DE CONCEJO 

MUNICIPAL SESION Nº 37 Y 38. 

II.- LECTURA DE CORRESPONDENCIA 

2.1 ORDINARIO Nº27 DE DAEM.- 

Se Solicita reconocer mayores ingresos correspondientes a Bono de vacaciones, 

establecidos en Art. Nº 26 de la Ley Nº 20.717, provenientes de la Subsecretaría de 

Desarrollo Regional y Administrativo de Educación. Este bono será cancelado a 

todos los funcionarios dependientes del DAEM que al mes de Enero del presente año 

tengan contrato de trabajo vigente. 

MAYOR INGRESO 

ITEM  DENOMINACION 
MONTO M 

$ 

115.05.03.002.001.005 BONO DE VACACIONES  16.698 

 

DISTRIBUCION 

ITEM DENOMINACION MONTO M$ 
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215.21.01.001.999.008 BONO DE VACACIONES 4.335 

215.21.02.001.999.008 BONO DE VACACIONES 4.339 

215.21.03.004.004.009 BONO DE VACACIONES 8.024 

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 2 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ORDINARIO Nº27 DE DAEM, QUE SOLICITA 

RECONOCER NUEVOS INGRESOS 

2.2 ORDINARIO Nº28 DE DAEM. 

Se solicita reconocer mayor ingreso correspondiente a saldo inicial de caja - fondos 

presupuestarios DAEM año 2014.  

MAYOR INGRESO 

ITEM  DENOMINACION MONTO M $ 

115.15 SALDO INICIAL DE CAJA  52.097 

 

DISTRIBUCION 

ITEM DENOMINACION MONTO M$ 

215.26.01 DEVOLUCIONES 989 

215.34.07 DEUDA FLOTANTE 26.717 

215.21.01.003.001.002 BONIFICACION EXCELENCIA - PLANTA 3.138 

215.21.02.003.001.002 BONIFICACION EXCELENCIA - 

CONTRATA 

313 

215.22.02.001 TEXTILES Y ACABADOS TEXTILES 15.000 

215.22.02.003 CALZADO 5.133 

215.22.01.002 PARA ANIMALES 273 

215.29.04 MOBILIARIO Y OTROS 134 

215.21.02.001.999.007 BONO ANUAL 400 

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 3 
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SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, ORDINARIO Nº28 DE DAEM, QUE SOLICITA 

RECONOCER MAYORES INGRESOS.- 

2.3 MEMORANDUM Nº 17 DE LA DIRECCION DE OBRAS 

Se solicita reconocer nuevos ingresos en los proyectos que se indican: 

PROYECTO PMB 

- Construcción pozo profundo sector CUESTA LA VACA por $3.900.000.- 

PROYECTO PMU 

- Reposición sede social Yerbas Buenas, Los Muermos por $25.668.672.- 

PROYECTO PMU 

- Mejoramiento integral Municipalidad de Los Muermos 

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 4 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDUM Nº 17 DE LA DIRECCION DE 

OBRAS, QUE SOLICITA RECONOCER NUEVOS INGRESOS. 

 

2.4 MEMORANDUM Nº02 DE ADMINISTRACION Y FINANZAS 

 

A fines del año 2013, se recibieron recursos correspondientes  al proyecto “FRIL-Mej. 

Plaza Rio Frio y Cañitas” del cual quedó saldo por usar de M$ 31.322 que es 

necesario reconocer como saldo inicial de caja  para cancelar los compromisos que 

sean necesarios de  acuerdo a las especificaciones del proyecto. 

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 5 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDUM Nº02 DE ADMINISTRACION 

YFINANZAS, QUE SOLICITA RECONOCER SALDO INICIAL. 

 

2.5 MEMORANDUM Nº 03 DE ADMINISTRACION Y FINANZAS 

A finalizar el año 2013 en la cuenta 215-22-11-999-007-001 “Legislación” quedó con 

un saldo por usar de M$2.000.- que es necesario reconocer para poder cancelar 

compromisos correspondientes al pago del abogado, donde además este año se 

requiere adicionar M$1.000 para solventar estos gastos. Es por esto que se solicita 

reconocer como saldo inicial de caja M$3.000.-  

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 6 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDUM Nº 03 DE ADMINISTRACION Y 

FINANZAS, QUE SOLICITA RECONOCER SALDO INCIAL. 
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2.6 MEMORANDUM Nº 08 DE ADMINISTRACION                                          

Se requiere adicionar M$5.000 para solventar gastos de selección histórica. Es por 

esto que se solicita reconocer del saldo inicial de caja M$5.000.-, al ítem 

215.22.08.011.001.001 

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 7 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDUM Nº 08 DE ADMINISTRACION, 

QUE SOLICITA RECONOCER SALDO INICIAL. 

 

2.7 SOLICITUD DE TRASLADO DE PATENTE DE ALCOHOLES DEL 

SR.MAURICIO BARRERA ANAVALON  

Solicita el traslado de patente de alcoholes de avenida central s/n Las Cañitas a 

Calle Antonio Varas Nº181, Los Muermos. 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 8 

SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, TRASLADO DE PATENTE DE ALCOHOLES DEL 

SR. MAURICIO BARRERA ANAVALON, YA QUE PRESENTA TODA LA 

DOCUMENTACION DE RESPALDO NECESARIA. 

 

2.8 MEMORANDUM Nº 38 DE LA DIRECCION DE OBRA 

Se solicita reconocer como nuevos ingresos  

PROYECTO PMB 

- Capacitación subterránea localidad de San Carlos el Ñady por $ 8.842.130 

 

ACUERDO DE CONCEJO Nro. 9 

2.9 SE APRUEBA POR UNANIMIDAD, MEMORANDUM Nº 38 DE LA DIRECCION 

DE OBRA 

 

 

.- VARIOS.    

III.- CONCEJAL BLANCO señala que están existiendo diversos problemas con la 

nueva cedula de identidad; ya que varias personas se les han acercado para 

comunicarle que no pueden obtener la tarjeta Cuenta Rut del Banco Estado, y que 

esto les trae una gran cantidad de consecuencias, para los jóvenes que postulan a 

becas de la Junaeb. SECRETARIO MUNICIPAL comenta que la Junaeb esperará a 

los jóvenes que tengan este tipo de problemas. 
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CONCEJAL BLANCO consulta si para las actividades de Semana Muermina, se 

puede disponer de un espacio para personas discapacitadas SECRETARIO 

MUNICIPAL  responde que se está realizando y el espacio es donde se ubican los 

funcionarios municipales (frente al escenario). 

 

CONCEJAL BLANCO consulta si se puede disponer de un espacio físico (una oficina 

pequeña), para la atención de público por parte de los concejales, señala el concejal 

que esto va a ser obligatorio de proporcionar un espacio cuando empiece a regir la 

Ley el 2015, señala que una  falta de respeto para la gente hacerla esperar en las 

afueras de la municipalidad o conversar en la calle temas complejos, en los cuales le 

solicitan ayuda CONCEJAL HAEGER concuerda con el concejal Blanco CONCEJAL 

REINBACH comenta que él no está de acuerdo con esto; ya que el tenia una oficina 

antes y se aburrió de las peticiones de la gente. CONCEJAL GALLARDO señala que 

meses atrás se había convertido en un vicio el venir a esperar a los concejales 

después de las sesiones de concejo a solicitar premios, aporte en efectivo o ayudas, 

por parte de las personas. CONCEJAL HAEGER comenta que por su parte está de 

acuerdo en disponer de una oficina para darle una mejor atención a la comunidad, 

pero encuentra razonable las sugerencias de los demás concejales que no están de 

acuerdo, señala que se debería de llegar a un acuerdo para que tipo de atención esta 

la oficina de concejales que se propone instalar. SR. ALCALDE señala que en la 

Municipalidad no existe un espacio disponible, pero se tendría que arrendar un 

espacio señala se compromete a resolver este tema.  

CONCEJAL BLANCO comenta que hace años atrás se homenajeo a un joven como 

“hijo ilustre”, sugiere que para esta actividad en que se va a presentar el grupo 

musical Los Vásquez se podría homenajear al joven Jerson Sumelzu; ya que cree 

que representa muy bien a la comunidad Muermina. SR. ALCALDE comenta que 

para ese momento se llego al cuerdo de solo nombrar hijo ilustre a personas que 

han sido pare de la  historia de la comuna; ya que en este caso se podría mal 

interpretar el homenaje, porque pueden existir más personas como él que no se han 

reconocido. CONCEJAL BLANCO sugiere que por lo menos se le entregue algún 

presente por su participación en la comuna, dentro del show. CONCEJAL DIAZ 

concuerda con el concejal Blanco, pero señala que no sería bueno el nombrarlo hijo 

ilustre; ya que como menciona el Sr. Alcalde se puede mal interpretar la situación.  
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CONCEJAL DIAZ comenta que hace tiempo atrás cuando lo invitaron a un 

aniversario de un club deportivo, él espero aproximadamente una hora afuera con 

su esposa y cuando llego un funcionario municipal (don Juan Soto), lo recibieron 

muy bien, encuentra que existen diversos tratos. CONCEJAL BLANCO consulta 

cuando se van a reparar los muros de contención de la Población Renacer; ya que 

cada vez aumenta la posibilidad de derrumbe. SR. ALCALDE señala que se está 

esperando el permiso notarial del dueño del terreno, para comenzar con los trabajos 

pero la dirección de obras del municipio ya ha visto en detalle lo que se debe realizar 

y que aproximadamente tiene un costo de M$40.000.-  

CONCEJAL BLANCO consulta que empresa retomo los trabajos que dejo pendiente 

la empresa Figueroa; ya que la cuesta de Vergara se encuentra en pésimas 

condiciones y además el cruce de Los Piques le falta señal ética.- SR. ALCALDE 

señala que vialidad se está haciendo cargo del trabajo que dejo pendiente la empresa 

Figueroa y también está trabajando en la comuna  la empresa Puerto Octay. 

CONCEJAL BLANCO consulta por el descuento que se les genero a los asistentes de 

la educación, por participar al paro nacional que asistieron en dos oportunidades a 

marchar; ya que en casos se le descontó a personal con fuero o personal que no 

asistió a la marcha. SR. ALCALDE señala que se le haga llegar el listado con las 

personas afectadas; ya que durante estos meses se le iba a realizar el reintegro de lo 

descontado. 

CONCEJAL BLANCO comenta que la construcción de la plaza temática los arboles 

considerados para dicha plaza iban a ser álamos, señala que no está de acuerdo con 

este tipo de árbol y que se le observe al proyecto a tiempo.  

CONCEJAL BLANCO consulta si es posible que los juegos que están durante 

Semana Muermina comiencen a funcionar una hora más tarde, para terminar una 

hora más tarde CONCEJAL GALLARDO consulta si las personas que están 

trabajando en los proyectos FRIL de la localidad de Cañitas están siendo trasladadas 

durante mañana y tarde por el funcionario Carlos Turra SECRETARIO MUNICIPAL 

responde que si en los dos horarios se comprometió el funcionario a trasladar a los 

maestros.- CONCEJAL GALLARDO comenta que unos días los trabajadores no los 

fueron a buscar por las tardes, y se tuvieron que regresar por sus medios.- SR. 

ALCALDE  señala que el acuerdo que se tomo con los trabajadores era tarde y 

mañana trasladarlos.          
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CONCEJAL GALLARDO consulta si se les puede entregar un informe con todos los 

comités de viviendas que siguen vigentes y funcionando; ya que existe un comité de 

vivienda que está en receso debido a que no está postulando a ningún mejoramiento 

de las viviendas ya obtenidas, y además socios del comité le han señalado que el 

presidente esta lucrando, cobrando cuotas por gastos que se generan sabiendo ellos 

que el comité no entrega ningún beneficio. SECRETARIO MUNICIPAL señala que se 

pueden reunir los socios a una asamblea y decidir que la agrupación quede en 

receso debido a que ya no pueden obtener ningún beneficio mas como agrupación. 

Además señala que el concejal dentro de sus facultades puede denunciar el hecho al 

Tribunal Electoral. 

CONCEJAL GALLARDO comenta que en las Poblaciones Nace Una Esperanza y San 

Antonio algunos de los propietarios no están habitando sus viviendas y las están 

utilizando para ser arrendadas, consulta si el SERVIU va a fiscalizar estos hechos 

SR. ALCALDE señala que ya existieron fiscalizaciones y que para este año empieza 

a funcionar un nuevo sistema para las personas que están solicitando un subsidio. 

CONCEJAL DIAZ consulta si existe la posibilidad de facilitar una mediagua de 

emergencia para el Sr. Waldemar Niklitschek. 

CONCEJAL DIAZ informa que se reunió con algunos concejales de la comuna de 

Fresia y propusieron poder desarrollar una reunión entre concejales y alcaldes de 

ambas comunas; se le sugiere que el concejal determine la fecha ya que todos 

concuerdan en realizar esta reunión. 

CONCEJAL BLANCO comenta que le han comentado que la abogada Orietta Llauca 

iba a demandar a la Municipalidad de Llanquihue y de Los Muermos, por la muerte 

de la joven monitora de la Escuela de Verano perteneciente al DAEM. SR. ALCALDE 

comenta que se está recaudando información sobre lo acontecido, y se está viendo si 

recae la responsabilidad al Municipio de Llanquihue por la muerte de la joven; ya 

que existen varios antecedentes que lo señalan así. 

SIN MAS QUE TRATAR SE LEVANTA LA SESION SIENDO LAS 18:30 HRS.- 

 

 

 

 

 

TATIANA MOYA LEIVA 

MINISTRO DE FE 

SECRETARIO MUNICIPAL 

EMILIO GONZALEZ BURGOS 

ALCALDE 

DE LA COMUNA DE LOS MUERMOS 

 


